

# LA DEFENSA

## DIARIO DE AVISOS Y NOTICIAS

AÑO I

Precios de suscripción

En Alcoy al mes	1'50 Ptas.
trimestre	4'50
Fuera	5'00
Número atresado.	0'25

ALCOY, SÁBADO 3 DE SEPTIEMBRE DE 1904

Redacción y Administración

Pintor Casanova 22, entresuelo.

NUM. 196

Esquelas, anuncios y reclamos, a precios convencionales.

### POLICLINICA

de la ciudad de Castalla

DIRIGIDA POR EL

## DR. FUSTER

La mejor recomendación que se puede hacer de este Centro de curación es el gran número de enfermos que salen curados todos los días después del tratamiento empleado por los médicos de dicho Centro.

Se dispone en esta Clínica de un completo y moderno instrumental quirúrgico y diversos aparatos para tratar las distintas enfermedades.

### Vicente Juan Blanquer



Ha trasladado su taller del 42 2.º, a San Francisco, 20, 2.º

### ADVERTENCIA

Rogamos a nuestros suscriptores de fuera de Alcoy que se encuentren en descubierto en el pago de LA DEFENSA, se sirvan remitirnos su importe a la mayor brevedad posible, pues así lo reclama la buena marcha administrativa del periódico.

Al efecto, pueden utilizar las libranzas para la prensa que se venden en los estancos ó expendedurías de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

### EL OBISPO DE LAVAL

Para no ir á Roma y no comparecer ante el Tribunal del Santo Oficio, que le había citado y emplazado, el Obispo de Laval alegó que, en virtud del art. 20 de los orgánicos, le había prohibido salir de su diócesis el gobierno francés, y el Prelado añadía en la carta en que se lo comunicó al Cardenal Secretario de Estado que, si la Santa Sede tenía algo que objetar, se entendiese con el gobierno, porque él, el Obispo, se atendería únicamente á lo que se concertara entre ambas potestades.

Esto decía el Obispo de Laval el 6 de Julio.

Del 6 de Julio acá, lejos de concertarse nada entre ambas potestades, la secular ha roto las relaciones diplomáticas con la eclesiástica y ha anunciado, por boca del jefe del gobierno,

su propósito de ir, sin más dilaciones, al rompimiento del Concordato, á pesar de lo cual, el que pudo haber obedecido sin ruidos y odió el escándalo de desobedecer, alegando por razón la discordia entre Roma y París, aunque la discordia no ha desaparecido, sino que se ha agravado, salió de su diócesis el 24 de Agosto (sin permiso del gobierno) y el 20 llegó á Roma y se puso á disposición de la Santa Sede.

Más vale tarde que nunca.

El Obispo de Dijon llevó la resistencia hasta el punto en que la resistencia iba á convertirse en rebeldía formal y hacerle incurrir en el foro externo en las censuras con que la Santa Sede le había conminado; el Obispo de Laval no se detuvo ahí, sino que convirtió la resistencia en rebeldía y quedó incurso en la suspensión *latue sententiae ad exercitium ordinis et jurisdictionis*. Pero, aunque con este retraso y esta agravación, también el Obispo de Laval se ha sometido á las órdenes del Papa, y se encuentra ya en Roma, con que ha reparado el escándalo que dió con su rebelión.

Efectos son estos de la divina gracia, sin la cual nadie vuelve en sí, ni los que pierden el camino se restituyen á él; mas la Providencia se vale de medios directos, ó de unos y otros á la vez, para que la gracia obre sus maravillas; y es claro que si los indirectos suelen las más de las veces ser públicos y notorios, los directos son, generalmente, tan misteriosos é íntimos, que la Providencia, y, cuando más, el mismo favorecido, los puede conocer y manifestar. Inútil sería querer descubrir lo que está oculto; pero conviene señalar algo, por lo menos, de lo que es público y notorio, porque redunde en gloria de la Iglesia, en general, y de la de Francia, en particular.

Es evidente que la revolución desearía que en Francia se formase una Iglesia cismática; y es no menos evidente que en algunos eclesiásticos,

de mayor ó menor categoría, han podido observarse en estos últimos tiempos, así en el orden doctrinal como en el disciplinar, atisbos, dejos, visos, inclinaciones, tendencias, y hasta actos positivos, que han necesitado corrección por parte de los doctos, y alguna vez hasta represiones por parte de la autoridad. No siempre y en todo habían hablado y procedido todos los Obispos de aquel modo que consuela y fortifica á los verdaderos fieles, como se prueba con sólo recordar los nombres de Geay y Le Nordez; no siempre y en todo han hablado y procedido todos los eclesiásticos del modo que corresponde al sacerdocio católico, como también se prueba con sólo citar los nombres de los abates Loisy y Naudet.

Los «curas demócratas», las infiltraciones protestantes, el americanismo y el contagio racionalistas han pervertido más de un entendimiento y han corrompido más de un corazón entre los ministros del santuario. Pero, hay que apresurarse á decirlo, la inmensa mayoría, la casi totalidad del clero francés y, con el clero, la inmensa mayoría, la casi totalidad de los fieles, permanece inmovible en la verdad y el bien. Y no sólo por el número, sino por el entendimiento, los que permanecen en la verdad y el bien llevan enorme ventaja á los que dudan, á los que vacilan, á los que dejan que se apodere de ellos el vértigo que les hará caer.

Esta enorme y afortunada desproporción hace que se sientan y queden solos cuantos quizá serían capaces de intentar el establecimiento de una iglesia cismática, si tuvieran eclesiásticos que les secundasen y fieles que se les quisieran someter; esta desproporción, hecho público y notorio, contiene por modo providencial á muchos que probablemente caerían, si pudieran ahogar sus últimos escrúpulos con el vocerío de la muchedumbre que les acompañase. Pero la soledad produce silencio y en el silencio suelen oírse mejor los mudos llamamientos que hace sentir en el fondo del alma la divina misericordia.

La divina misericordia haga que sea total y definitiva la sumisión de los Prelados que han tenido la enorme desdicha de escandalizar, no sólo á los católicos de Francia y del mundo entero, sino aun á muchos protestantes y á muchos cismáticos, que públicamente han condenado la conducta é indocilidad de los Obispos Geay y Le Nordez; la divina misericordia mantenga cada vez más apretada la unión de los fieles de Francia con la Santa Sede, prenda de regeneración para la nación francesa, y, de seguro, instrumento de salvación para aquellos Obispos; la divina misericordia ilustre con este ejemplo las in-

teligencias entenebrecidas en Francia, ó fuera de Francia por el error ó las pasiones. y acelere el momento en que la Iglesia, tan combatida allí y en todas partes, triunfe de sus perseguidores, y que al término de tantos peligros, cantemos de nuevo, entonado por Pío X, que visiblemente nos ha sido dado para muy grandes cosas, el himno del rescate, de la victoria y de la paz.

### Madrid desde Alcoy

Los republicanos, después de tratar á los hombres de España como á niños de teta, han resuelto tratar á los chiquillos, como si fueran hombres. Dígolo, porque en Barcelona acaba de reunirse un *meeting* de menores de edad, en el cual los pequeños papagayos radicales, soltaron todas las barbaridades que previamente se les había hecho aprender, quién sabe si á golpes.

Es decir, todos los papagayos no cumplieron bien con su misión triste, porque hubo una cotorra, una muchachuela republicana, que al llegar á cierto pasaje de su peroración dijo:

Dispénsenme Vds., pero no me acuerdo de nada más.

¡Santa y adorable ingenuidad infantil!

Estoy viendo desde aquí el gesto de desesperación del republicano padre de la cotorra desmemoriada. Es casi seguro que esta llevó azotes debajo de la cola al llegar á casa.

Y veo también las lágrimas amargas de las madres de esos niños, convertidos en fantoches de los radicales, para los cuales no hay nada respetable. A los padres de esas infelices criaturas les privaría yo de la patria potestad sin remordimiento alguno de conciencia.

¡Mamarrachos!

Cada vez que Melquiades Alvarez se levanta á hablar se estremece en su pedestal la estatua de la república (e. p. b.).

Este Canalejas de la república, conturbada alma de Garibay, enemiga de la revolución, pero amiga de las almas revolucionarias de Salmerón y demás, dijo en Avilés:

Los que dicen que la república avanzada representaría una obra de progreso, se engañan. ¿Qué efecto harán todas estas cosas en el ánimo filosófico de D. Nicolás?

«El país—dijo—también Alvarez—no está preparado para recibir ideas radicales; Y Salmerón pensará:

—Y para esto me he pasado la vida diciendo que estamos capacitados para toda obra de progreso!

Positivamente, Melquiades Alvarez es un grano que Jes ha salido á los republicanos. Que estos se alegrarían mucho de poder extirpar. Y sigue D. Melquiades.

«Los republicanos, que profesamos á la Iglesia profunda devoción, y que reconocemos su grandeza, su inmensa autoridad espiritual...»

Los republicanos, que hacen todo eso, según Alvarez, que ya se ve que es un vivo, pregonan por boca del mismo Alvarez su odio á las Comunidades religiosas, y, de este modo, los tontos creerán que la República, en España, es compatible con la Religión, y los otros tontos del anticlericalismo, quedarán satisfechos.



Lo triste es que aquí vamos estando enterados.

El pueblo republicano español no concibe, no ha concebido nunca, una República, bajo cuyo mando no sea lícito abofetear curas ó insultarlos en la vía pública, no pueda convertirse á los templos en cuarteles ó graneros, no pasen los bienes de la Iglesia (¡los tristes despojos de los bienes de la Iglesia!) á manos de la turba embriagada.

Preguntad, preguntad á los republicanos de abajo, y vereis como tengo razón.

Bueno: pues Melquiades Alvarez sabe eso, y sabiéndolo, afirma lo otro.

Por eso digo que es un vivo.  
Lo que tiene es que los demás no estamos muertos todavía.

VICTOR.

**Aparatos de fotografía**

**Catálogos**

**Berrens y Soulé**  
Valencia, Paz II

**Un caso curioso**

L'Autorité, de París, da cuenta de un sucedido en extremo extraordinario.

Una joven ginebrés sentía hace más de dos años un malestar tan grande en su organismo, que consultó con un doctor local, quien después de muchos reconocimientos diagnósticos que se hallaba atacada de tuberculosis.

No satisfecha con el parecer de este doctor, fué á Alemania á consultar á varios especialistas ilustres, sometiéndose á los tratamientos por ellos marcados, pero sin obtener la más mínima mejora.

Desamainada, por fin, resolvió regresar á su casa para morir entre los suyos; pero una hermosa mañana, un acceso de tos hizo subir á su garganta un cuerpo metálico. Finalmente, después de un último esfuerzo, expectó una moneda de oro de 10 francos, pasando desde ese momento de la muerte á la vida, pues hoy se encuentra completamente curada.

Créese que esa moneda se la tragó siendo niña.

**INSISTIENDO**

Poco tiempo hace, desde que tuvo lugar en la histórica ciudad de Sevilla la Asamblea de la Buena Prensa, y aunque á sus acertadas conclusiones no se ha dado aun total cumplimiento, pues no es trabajo de un día, ya se viene percibiendo entre los periódicos de gran circulación, monopolizadores del perro chico, una marcada decadencia, una anemia tal que bien pudiera ser el principio de una muerte no lejána.

La causa de esto la sabemos todos. Ha bastado que unos cuantos católicos amantes de sus creencias y tradiciones, se decidiesen á negar su cooperación, restando suscripciones, mostrándose rehacios al desembolso de la consiguiente moneda en favor de tales publicaciones, para que algunas de estas, las de mas relumbrón, véanse hoy condenadas á una vida lánguida, debil y enfermiza.

Y si esto ha conseguido la plausible decisión de unos cuantos ¿qué fuera si en obra tal nos asociásemos todos y todos hiciésemos firme resolución de no favorecer en nada ni para nada á esa prensa que parece querer infestar todo con el hábito de sus perniciosas doctrinas?

Por eso no dejaremos de insistir una vez más en que ya en definitiva y para siempre, cese la inexplicable anomalía, la punible tendencia de muchos católicos, al cooperar en lo más mínimo al sostenimiento de periódicos que ayer como hoy y hoy como mañana se declaran abiertamente, no tan solo mantenedores del más refinado liberalismo, siempre bendecido por la Iglesia, sino también enemi-

gos de esa misma Iglesia, impugnadores de sus sublimes doctrinas y difamadores de sus venerables instituciones.

Oigase á los Sres. Obispos en cuanto á la designación de los malos periódicos, si en ello hay ignorancia por parte de alguien, y obedientes á las decisiones de nuestros preladados, emprendamos con firmeza y constancia la tarea empezada. ¡Nada, ni un pensamiento para la prensa liberal, todo hasta nuestra postrer idea por la prensa católica!

Sea tanto mayor nuestro empeño en destruir el edificio de la corrupción que con sonora charlatanería, huera de sentido común, ha levantado esa prensa sectaria y maliciosa cuanto con más ahinco pretenda ella sostenerlo é implantarlo por doquier. Apoyemos á todo trance y sin reparo la difusión en todo lugar de la buena prensa, de la prensa genuinamente católica y á la par que obrando así cumpliremos uno de nuestros más sagrados deberes como católicos, debilitaremos, cuando otra cosa no consigamos, la influencia de una prensa perturbadora y maligna que hipócritamente corrompe nuestra sociedad, málea nuestras costumbres y envenena nuestras almas, penetrando lo mismo en el palacio del magnate que en la choza del pastor! Adelante, católicos y guerra á la prensa liberal.

**LA LEY**

**del descanso dominical**

ECOS DE LA OPINION

Sr. Director de LA DEFENSA.  
Muy señor mío: Atendiendo al llamamiento que V. publica de el periódico de su digna dirección correspondiente al 31 del pasado mes con el epígrafe «La ley del descanso dominical» cuyo objeto consiste en acoger las opiniones que expongan los obreros de todas las condiciones y categorías empezando el dependiente barbero de esta localidad José Carratalá Climent, y á cuyo gremio me cabe la inmensa satisfacción de pertenecer, expongo la mía en los términos siguientes:

Acato con absoluta conformidad la hora del descanso dominical en peluquerías y barberías incluidas en una de las excepciones del Reglamento del mismo por creera conveniente para todos en general respecto al cumplimiento de los deberes religiosos, evitar confusión de protestas nacidas de la aceptación que puedan tener y por fin llevar á efecto la lucha de años ha en pos del bienestar en costumbres benéficas para todos los obreros de España y nosotros en particular.

Soy neutro en todos comentarios que por mi humilde opinión hagan y mil gracias le doy á V. Sr. Director por este señalado favor S. S. S. Q. B. S. M.

MIGUEL TOMÁS.

Dependiente barbero.

**BANDOLERISMO**

**LO DELLOSA DE RANES**

En la prensa de Valencia encontramos detalles del encuentro que hubo en una casa de campo de Llosa de Ranes entre una pareja de Guardia civil y dos sujetos sospechosos, uno de los cuales creíase que era el famoso bandolero Chato de Chella.

«Entró en dicha casa de campo la pareja de civiles, y encontró almorzando á dos individuos que le parecieran sospechosos,

»Los guardias les interrogaron, y dijeron que eran obreros del campo y que iban en busca de trabajo.

»Uno de los dos sujetos, alegando que estaba enfermo, subió al cuarto principal á tomar una medicina, y el otro individuo salió á la carretera, seguido por la pareja; mas apenas habían llegado á la puerta, el enfermo bajó armado de una escopeta de dos cañones, y casi á boca de jarro, disparó contra el jefe de la pareja, guardia de primera, los dos tiros, atravesándole el pecho. El guardia cayó moribundo, y el agresor huyó, haciéndole cinco dispa-

ros de mauser el civil que quedó en pie, los cuales no hicieron blanco.

»El encargado de cuidar dicha casa de campo es un anciano de sesenta años, llamado José Terol, que estaba ausente, y quien recibió á los dos referidos sujetos, es el hijo político de Terol, que se llama Carmelo Orts.

»El civil no herido trasladó á su compañero en una caballería á Játiva, y dió cuenta del hecho al capitán de la línea, que seguidamente comenzó por detener á Terol y á Orts, entregándolos al Juzgado.

«Aunque los detenidos niegan conocer á los criminales, los hechos les contradicen, pues en la casa se encontró una muda de ropa del que hizo el disparo, y varias recetas y medicinas pertenecientes al mismo, y como se sabe que el Chato de Chella padece de una afección al estómago, de aquí el que se crea que tal vez sea él el autor del crimen.»

Como se ve, no resulta exacta la noticia de la detención de este malhechor, que, como decimos al principio, se cree que es el Chato de Chella, el cual sigue campando por sus respetos.

**SECCION RELIGIOSA**

SEPTIEMBRE 3.—San Sandalio, mártir.

**Cultos de hoy**

Continúa en San Agustín el Jubileo de Cuarenta Horas. En este segundo día se observará el orden del día anterior.

En Santa María se practicarán los actos de costumbre, como primer sábado de mes. Por la noche celebra Vigilia el Turno «S. Mauro.»

Corte de María.

Se visita á Ntra. Señora en su imagen de la Coronación, en Santa María.

**SANTOS DE MAÑANA**

Nuestra Señora del Consuelo, y Santas Cándida, viuda, Rosa de Viterbo, y Rosalía.

**Andrés Navarro**

Almacén al por mayor de aceites

puros de oliva para comer y para las industrias.

Venta de trigos y lanas.

Posada de la Viuda.—ALCOY

**Sigamos comentando**

Ya es bastante malo cuanto hacen los demócratas en nuestro Ayuntamiento, pero lo que dice su representante en la prensa de la localidad, para defenderlo es infinitamente peor.

Quejándose, ó extrañándose, el Heraldo de Alcoy de que diéramos importancia en uno de nuestros números pasados al asunto del impuesto sobre carros de transporte, dedicó á contestarnos—porque él cree que nos ha contestado—una página entera y verdadera, especie de selva de letras de molde, en la que abunda la caza mayor y menor.

Dice Heraldo en su artículo, ¡Cuánto infundio!—esto más que título del escrito parece su comentario—dice que «leyendo toso eso, (lo que nosotros escribimos) parece que el cielo se nos vaya á caer encima, que las esferas vayan á perder su equilibrio, que el globo terráqueo se vaya á hundir, y, haciendo empleo de una expresión vulgar, hasta que los franceses hayan de venir á comernos crudos.»

Es claro. A los señores patrocinadores del impuesto les parece este muy bien. Pero es que nosotros llevábamos la voz de los que han de pagarlo. Y aun estos no se quejarían si supieran que en adelante no va á servir el dinero que se recaude para dar credenciales á los amigos de Canalejas, á quienes este no pueda colocar en otra parte. ¡Porque como ya se han dado casos!

El final del párrafo transcrito es una precisión: «haciendo empleo de una expresión vulgar, hasta que los franceses hayan de venir á comernos crudos». ¡Mire V. que estar haciendo empleo de una expresión vulgar tantísimo tiempo!—Pero, enfin, cada uno emplea las expresiones de que dispone, por el tiempo que le da la gana.

\*\*

Y siguió diciendo Heraldo de Alcoy:

«Pero como ahora, á raíz de un champagne mal digerido, y de un jolgorio politiquero de descontentos, surgió un gran (?) bloque, es decir, un gran reparto para matar no sabemos cuáles pulgas, y se compró una imprenta, y se escogió un personal, y se dió á luz una DEFENSA.

Aquí sigue un ejército de incisos, que hacen del párrafo una especie de laberinto democrático. Lo que parece animar al articulista es el recuerdo de ese champagne. Pero señor ¿es preciso que todo el mundo beba aixut? Después de todo, el que bebe en la oposición champagne, no es despreciable. ¿Que será de muchos demócratas, cuando se les acabe la breva?—¡Menos mal que siempre tendrán á su devoción la font de l' Horta.

\*\*

Para Heraldo de Alcoy, cuanto haecemos tiene por única finalidad acercarnos á las arcas municipales.

Esto es totalmente inexacto. Nos basta con lograr que sns amigos se alejen de ellas. Somos modestísimos.

Después del artículo, aun le quedó rabia á Heraldo de Alcoy para mas quisquiosas encantadoras.

Ahora resulta que cuando el Sr. Alcalde mayor alude á la prensa de la localidad se refiere sólo á Heraldo de Alcoy, y que es excesiva pretensión nuestra—¿se può vivir?—la de considerar á LA DEFENSA incluida en la prensa consabida.

Pero, hombre. ¿Ni siquiera eso nos va á dejar el caciquismo?

Pero el presuntuoso es el diario demócrata. Porque luego resulta que, cuando no tiene que rascarse los pinchazos de LA DEFENSA, tiene que apelar á escritos como los que incluía en su número del 2: «Una nueva plaga», «Adefesios públicos», «El número de tontos», y otros de este jaez, que parecen grabados explicativos, mas que sueltos impresos.

**CRONICA LOCAL**

Desde Ibi se ha dado cuenta al Sr. Gobernador civil de la provincia, de haber ocurrido un incendio en la casa número 58 de la calle de Conejo de aquella villa.

El fuego tomó algún incremento, no pudiendo ser extinguido hasta dos horas después de incesante trabajo.

El hecho fué casual, y las pérdidas se calculan en unas 700 pesetas.

El arrendatario de la recaudación de las contribuciones de esta provincia en uso de las atribuciones que le confiere la base 6.ª del pliego de concurso ha acordado declarar cesante del cargo de auxiliares de la zona recaudatoria de Villena á don Francisco Herrero Tomás y D. José Tornel Montegrifo, y de la de Pego á D. Joaquín Ferrando Ortola, nombrando para está última zona á don José Domingo Mocholi y D. José Vicente Esteve Oliver.

También han nombrado auxiliar de la zona recaudatoria de Elche á D. Antonio Rodríguez Jiménez.

**CARLOS LAPORTA**, fotógrafo de la Real Casa, Anselmo Aracil, 10, (antes Sta. Elena) Gabinete, PLANTA BAJA.

El Boletín oficial de esta provincia, de anteayer, publica hoy dos circulares, imponiendo el máximo de la multa que la ley concede á los alcaldes de 26 Ayuntamientos que aún no han cumplido lo dispuesto en la circular n.º



# Información postal y telegráfica

mero 245 sobre comunidades religiosas y á 56 que tampoco han dado cumplimiento á la número 198 que ordenaba recoger en las oficinas del servicio agronómico el cuestionario de Estadística agrícola.

La Compañía de los ferrocarriles del Norte ha recaudado desde 1.º de Enero al 18 de Agosto próximo pasado, 846,616.29 pesetas más que en igual período del año anterior.

De este aumento corresponden 207.302.77 pesetas á la línea de Almansá á Valencia y Tarragona, y 147.289.05 á la de Valencia á Utiel.

Hemos recibido el Programa de las grandes Fiestas que la ciudad de Villena celebrará desde el día 5 al 9 del corriente en honor de Ntra. Señora de las Virtudes.

Dichas Fiestas se compondrán de comparsas Moros y Cristianos, Serenatas, misas de campaña, retretas, reparto de raciones de pan y arroz, castillo de fuegos artificiales, alborada, tracas y batallas entre moros y cristianos; procesiones, veladas musicales, etc.

Se interesa la busca y captura del soldado José Serrano García del Regimiento Infantería de San Quintín, por la falta grave de concentración.

Ha publicado un anuncio la Ordenación de pagos de la Delegación de Hacienda, de esta provincia haciendo saber que desde anteaer ha quedado abierto el pago de haberes, designando para ello el siguiente orden:

- Día 1. Retirados de guerra y marina.
- Día 2. Jubilados y pensiones remuneratorias.
- Día 3. Montepío civil.
- Día 5. Montepío militar.

En los días 6 8 y 9, podrá presentarse á cobrar todo el que no lo haya hecho en los días anteriores, cerrándose el plazo definitivamente el día 13 del corriente.

## EL DESCANSO DOMINICAL

### Los periodistas y el descanso

Un periodista de Madrid, redactor de *La Epoca*, ha recibido de Barcelona una detallada información que le remite un compañero de aquella capital, de la cual resulta lo siguiente:

Son partidarios del descanso dominical todos los redactores del *Diario de Barcelona*; *El Diluvio*, todos sus redactores; *La Vanguardia*, ya lo practica; *La Veu de Catalunya*, todos los redactores; *Las Noticias*, todos los redactores, menos uno; *El Noticiero Universal*, todos los redactores; *La Publicidad*, todos los redactores; *La Tribuna*, todos, menos dos; *Diario del Comercio*, todos son favorables; *Diario Mercantil*, todos son favorables; *El Correo Catalán*, todos son favorables; *La Renaixensa*, ya lo practica; *El Liberal*, no tiene redacción (dice la nota), está hecho por meritorios, entre los que figura el actor Anselmo Fernández.

Son además favorables al descanso dominical las empresas del *Diario de Barcelona*, *El Diluvio*, *La Veu de Catalunya*, *La Publicidad*, *El Correo Catalán*, *La Vanguardia* y *La Renaixensa*.

En cuanto á los periodistas de Madrid, pronto se verá si están ó no satisfechos con haber alcanzado el descanso, que tanto anhelaban.

## Lo de Alcalá del Valle

### Diligencias del juez especial

Se ha constituido el juez especial, Sr. Pozzi, acompañado del secretario, Sr. Callejo en el despacho central del fiscal de la Audiencia de Cádiz, D. Pedro López, y celebrado con él una conferencia.

Este juez especial ha redactado el edicto para su publicación en la *Gaceta de Madrid* y en

los *Boletines Oficiales* de Cádiz, Sevilla, Málaga, Granada, Córdoba y Huelva, dando cuenta de su misión y citando á comparecencia á todas las personas que sepan algo respecto á los martirios cometidos, supuestamente, por la Guardia civil, datos que pueden ser facilitados personalmente ó por escrito.

El Sr. Pozzi solicita de la Prensa española publique dicho edicto, á fin de que nadie lo ignore y todos puedan cooperar al esclarecimiento de los hechos, haciéndose justicia con el resplandecimiento de la verdad.

De las averiguaciones practicadas por un oficial de la Guardia civil que se hallaba en Alcalá del Valle cuando estalló el motín resulta que D. José Martín acudió de Olivera con fuerzas á sus órdenes á sotocarlo.

El Sr. Martín se halla retirado y reside actualmente en Olivera, donde irá en breve el juez especial á tomarle declaración, así como también á los presos que se hallan en la cárcel de dicha población.

### Interesante relato

Aumenta el interés por conocer el estado de la actuación que lleva el juez Sr. Pozzi.

Se dice que el jueves declarará el teniente coronel de la Guardia civil, retirado, D. Antonio Pascual Real, que era jefe de la Comandancia de Cádiz cuando se originaron los sucesos de Alcalá del Valle.

El Sr. Pascual goza fama de tolerante en las cuestiones sociales, siempre dentro de la fiel observancia de las Ordenanzas.

En las huelgas, generalmente, estaba al lado de los obreros, por creer que era su deber amparar á los desdichados de la fortuna, mientras no delinquieran.

Por su proceder intachable fue premiado por el duque de Nájera y Moreno Mora con la dirección del hospital construido por éste.

He visitado á este digno jefe y me ha adelantado algo de lo que piensa declarar ante el juez.

Me indigno, dijo, de que se calumnie á los guardia civiles por martirios que son ilusorios y que nadie recone de las heroicidades que realizarán ante la barbarie de los anarquistas.

La Prensa habló de que en 1.º de Mayo se declararía la huelga general en toda España para obligar al Gobierno á que pusiera en libertad á los presos.

En ningún punto de la nación hubo tal huelga, y solo en Alcalá del Valle se reunieron 400 anarquistas de allí y de Setenil, Cuevas de Becerro y otros puntos comarcanos.

Estaban pronunciando discursos á un kilómetro de Alcalá cuando llegó el sargento de la Guardia civil, José Mármol, con cuatro guardias y los invitó á que se disolvieran.

Los anarquistas contestaron á tiros, cayendo al suelo heridos el sargento y el guardia José Amado.

Dos de los guardias se dedicaron á atender á sus compañeros heridos, mientras el otro luchaba heroicamente y mataba á uno de los revoltosos que hirió al sargento, que moribundo se hallaba en tierra.

Ante la resistencia de aquél guardia, los amotinados huyeron, mientras que el sargento y el otro guardia eran conducidos heridos á un cortijo próximo.

Los revoltosos, convencidos de que la Guardia civil había quedado fuera de combate, se internaron en Alcalá, recorriendo las calles, insultando á los vecinos, y dando vivas á la anarquía, recogiendo armas y maltratando á quienes no se las entregaban.

El pánico que con este motivo se produjo fué indescriptible.

Añade el teniente coronel que los que con ligereza acusan á la Guardia civil debieron presenciar los actos del salvajismo que los anarquistas realizaron.

A hachazos rompieron las puertas de muchas casas.

Un grupo fué al almacén de comestibles, sacando las latas de petróleo, y recogiendo los documentos del archivo del Ayuntamiento y del Juzgado, formaron con ellos una hoguera.

Dando vivas á la anarquía y distintos mueras recorrieron las tabernas, robando bebidas, embriagándose, y donde se les negaba, saqueaban.

Los vecinos permanecían aterrados en sus casas, oyendo continuamente los disparos.

Varios vecinos rechazaron á los anarquistas á tiros, y cuando los revoltosos daban hachazos en las puertas dedicábanse á guardar las alhajas, esperándose con todo ello una noche terrible.

Al anoecer apareció á la vista milagrosamente el teniente de civiles de Olivera, don José Martín, con once guardias diciendo que los hombres honrados se metan dentro de sus casas, que de los criminales me encargó yo.

Al poco rato los anarquistas se habían dispersado, sin necesidad de que hicieran uso de la fuerza los guardias llegados.

Seis horas después llegó el capitán con una compañía de artillería de Ronda, después el capitán D. Carlos Villamartín con quince guardias, y al día siguiente el coronel de civiles Sr. López Mijares y el jefe de la comandancia Sr. Pascual del Real.

El teniente coronel que tan interesante relación me ha hecho, se extendió en largas consideraciones para probar que no son ciertas las acusaciones hechas contra la Guardia civil, calificando duramente á los que las hacen, á quienes tilda de enemigos de la sociedad constituida.

QUERO

De *La Correspondencia de España*.

CONSERVACION E HIGIENE DE LA BOCA.

Mentholina

Pueden la BOCA y fuerte y no padecerá dolores de muelas ó dentadura blanca que use el elixir y los polvos de Mentholina

que prepara el Dr. Androu en uso emblandece los dientes, aromatiza el aliento, calma el dolor de muelas y fortalece las encías, evitando la caries y la oscureción de la dentadura. La MENTHOLINA en polvo usada con el elixir aumenta el brillo y la blancura de los dientes. Fíjase en todas las farmacias

## La guerra ruso-japonesa

### Varias noticias

El Gobernador militar de Las Palmas (Canarias) recibió un aerograma comunicándole que varios buques rusos estaban aprovisionándose de carbón en los arrecifes de Lanzarote. Se supone que estos barcos pertenecen á la escuadra moscovita del Báltico.

Un despacho de Tokio dice que las tropas rusas de la derecha y el centro que operan al S. de Liao-Yang se batan en retirada.

Se halla gravemente herido un general japonés.

Un telegrama recibido en París dice que la ciudad de Liao-Yang hállase defendida por 17 fuertes, 125 cañones de grueso calibre y tres cuerpos de ejército.

### Sobre la batalla de Liao-Yang

Despachos recibidos en París dicen que continúa en Liao-Yang el tremendo choque que comenzó hace cuatro días.

Los japoneses siguen bombardeando las posiciones del enemigo, y después las atacan á la bayoneta con valor salvaje.

El campo de batalla presenta horrible aspecto. Reina ansiedad por saber el resultado del combate.

Otros informes dan cuenta de la situación de ambos ejércitos en Liao-Yang.

Los críticos militares ingleses muéstranse

optimistas con respecto á las fuerzas del ejército japonés.

### Los japoneses derrotados

Los últimos telegramas del teatro de la guerra dan nuevos detalles del combate de Liao-Yang.

Después de un terrible fuego de cañón, la infantería japonesa atacó á lo largo de la vía férrea á los rusos; pero estos, recibieron oportunamente refuerzos y rechazaron á los amarillos, que sufrieron un gran descalabro.

### Sobre la derrota de los Japoneses

De San Petersburgo telegrafian que la noticia de la derrota de los japoneses fué recibida con demostraciones de satisfacción afianzándose en el pueblo moscovita la seguridad de que el generalísimo Kouropatkine llevara á su ejército de victoria en victoria.

En la Bolsa los valores rusos subieron. El 4 por 100 mejoró en 3 octavos.

## Maestros que no cobran

Dice un periódico de Huelva: «No nos explicamos la causa de que todavía no se haya procedido al pago de los haberes de Diciembre del pasado año que se adeudan al magisterio de diez provincias, entre las cuales se encuentra la de Huelva.»

Ocho meses de incesantes gestiones é infructuosa espera llevan ya gran número de maestros á quienes no se les pagaron sus haberes de Diciembre, sin que, hasta la fecha, no obstante la larga tramitación que ha seguido el expediente de crédito en las cortes, haya llegado la hora de abonar á esos sufridos funcionarios el producto de su penoso trabajo.»

Aprobado el crédito por las Cortes y dada la orden de pago, ¿no es posible activar la expedición de los libramientos correspondientes?

Llamamos la atención del señor ministro de Instrucción pública para que se circulen las oportunas órdenes y se hagan efectivos al Magisterio sus retrasados y mezquinos haberes.

## POR TELEGRAFO

(NUESTRO SERVICIO PARTICULAR)

### De la guerra

Madrid 2 (18-00)

Según noticias que se reciben de Mukden se halla cortada la línea.

No se ha confirmado la toma de Liao-Yang.

El general Lunevitch con 30.000 hombres á su mando se halla muy cerca de Mukden.

### Consejo

Madrid 2 (18-00)

Hoy se ha celebrado el anunciado Consejo de Ministros en la Presidencia, habiéndose tratado en él de algunos asuntos de trámite.

## LA BOLSA

Madrid 2 (19-00)

Interior 4 por 100 contado	77'45
Amortizable 5 por 100	97'30
Exterior 4 por 100	00'00
Banco España	477'00
Cp.ª arrendataria de tabacos	418'50
Banco Hip.º, cédulas 4 p. 100	103'70
Azucareras Obligaciones	00'00
id. Acciones	00'00
París á la vista	37'50
Londres	34'

(El Corresponsal)



